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&bull;Bancos deben contribuir al desarrollo nacional, advierte.&bull;Acceso a los servicios financieros, gran
reto.&bull;Nuestro sistema, fuerte y bien capitalizado.  · México, sumamente subbancarizado: Ortiz Pese a su fortaleza y
resistencia ante choques, el sistema bancario mexicano aún enfrenta el gran reto de facilitar el acceso a los servicios
financieros e impulsar el desarrollo del crédito, ingrediente fundamental para el crecimiento económico.  En entrevista con
EL FINANCIERO, Guillermo Ortiz, presidente del consejo de administración de Grupo Financiero Banorte, afirmó que el
reto en México no es cumplir con los nuevos requerimientos de capital que pedirá Basilea III, sino que sigue siendo
bancarizar, al ser un "país sumamente subbancarizado".  Basilea III, consideró previo a la 74 Convención Bancaria, es un
proceso que no ha concluido, ya que falta la regulación en materia de liquidez.  En lo relativo a requerimientos de capital,
la Comisión Nacional Bancaria y de Valores ya ha recogido los lineamientos que han surgido de Basilea III.  "Mi impresión
es que el sistema financiero mexicano excede, con un margen importante, los requerimientos que marca Basilea III de
capital básico, de índices de capitalización, por lo que el sistema financiero mexicano no tiene problemas para cumplir. 
"En cuanto a liquidez, aún no sabemos cómo vayan a salir las reglas de Basilea, pero creo que en general el sistema
bancario mexicano está fuerte y bien capitalizado."  Ortiz insistió en que el reto fundamental no es la capitalización y el
cumplimiento de las nuevas reglas, sino que México sigue siendo un país sumamente subbancarizado.  En nuestro país,
con las crisis pasadas se fortaleció el tema regulatorio y en supervisión se mejoró mucho, dijo.  "La crisis fue un impacto muy
fuerte, pero también una prueba de esfuerzo, un stress test para el sistema financiero mexicano, ahora que lo hacen en
Europa y en todos lados, el de aquí sí fue un stress test de a de veras, y salió bien el sistema."  Plomería del sistema 
Aseguró que en México se tiene mucho espacio por delante para que los bancos contribuyan al desarrollo nacional, ya
que al comparar la penetración del crédito como proporción del PIB está al mismo nivel que Paraguay, pero muy por
debajo de Chile o Brasil.   Sin embargo, reconoció que las autoridades financieras mexicanas "han facilitado la plomería del
sistema; por ejemplo, en la parte del sistema de pagos, hoy en día la mayor parte de las transacciones que se realizan
es vía SPEI".  Dijo que se ha registrado una reducción importante en el costo de las transacciones electrónicas.  "Es un
sistema notable en el que se pueden hacer pagos de mayoreo y menudeo, a muy bajo costo, y las autoridades -en mi
anterior función como gobernador del banco central- estuvieron luchando mucho para que funcionara bien y se ha
logrado, y continúan haciéndolo; también en materia de estándares de supervisión y vigilancia, la Comisión Nacional
Bancaria ha hecho muy buena labor."  Para Ortiz Martínez, la tarea pendiente para la banca es ampliar los servicios
financieros a la gente, pero otorgando crédito con bases sólidas de originación.  "El reto para la banca es justamente
participar más activamente en el proceso de desarrollo del país, ampliando la penetración financiera; a través de ofrecer
servicios financieros distintos del crédito a la mayor parte de la gente, del acceso a los medios de pago electrónicos, de
la banca móvil, hay un enorme camino por avanzar que se refleja en menores costos de transacción, en ahorros reales y
específicos para la gente."  Consideró que hoy no es prioridad el debate que se ha dado en últimas fechas sobre bancos
nacionales contra extranjeros, pues "lo que es importante es que el sistema financiero en su conjunto funcione bien".  En
su opinión, al asumir la presidencia de un banco, sigue siendo congruente con la visión que tenía cuando era banquero
central, de que el sistema bancario debe tener más competencia, la cual tendría que reflejarse en mejores condiciones
para la expansión del crédito y de los servicios financieros, y para apoyar a las empresas que están excluidas del
sistema financiero.  "Creo que podemos ser perfectamente congruentes con esa visión desde Banorte", remató.   
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